
Можно  ли  отказаться  от
наследства  частично  по
закону?

Проблема принятия наследственного имущества всегда решается не
просто. Здесь без знаний по юриспруденции никак не обойтись.
Поэтому необходимо обращаться только к опытному специалисту.

Грамотный правовед отлично ориентируется в вопросах, связанных
с принятием наследства, отказом от него и других немаловажных
моментах.

Можно  ли  написать  отказ  от  части
наследства
Возможно ли отказаться от предлагаемого имущества в пользу
другого  преемника?  Точно  так  же,  как  и  с  открытием
завещательного документа, — процедура по отказу от наследства
должна выполняться только после кончины наследодателя.

Начать процесс необходимо не позже 6 месяцев, которые даются
на принятие или отказ от наследства. Если данный период не
учесть,  и  без  уважительной  причины  не  отреагировать  на
завещание, то решение будет принято в судебной инстанции.

От  недвижимого  или  движимого  имущества,  предоставляемого
завещателем, могут отказаться как преемники по закону, так и
по волеизъявлению наследодателя.

Если  преемник  является  несовершеннолетним  лицом,  или  же
признан  недееспособным,  то  окончательное  решение  будет
приниматься вместе с гражданином, который представляет службу
опеки и попечительства.
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Выделяют несколько типов отказов от наследственного имущества:

Полный отказ – когда преемник отказывается от права на
предлагаемое  ему  наследство  без  определения  лица,
которое получит имущество.
Отказ от части наследства в пользу другого претендента.
В  таком  случае,  преемник  называет  человека,  которому
желает  отдать  свою  долю.  Аргументы  передачи  прав
наследства  можно  не  указывать,  но  изменить  ход  дела
после  официального  оформления  документов  уже  будет
невозможно.

Получатель  наследственного  имущества  не  обязан  составлять
заявление  на  передачу  своих  прав  или  отказа.  Вместо
претендента это может сделать законный представитель. Налоги
при этом не взимаются.

Таким  образом,  преемнику  придется  оплатить  услуги  юриста.
Однако,  ни  одна  из  сторон  процесса  документов,
свидетельствующих  об  отказе,  не  получит.  Заявление  пройдет
регистрацию в нотариальной конторе.

Написать  заявление,  которое  говорило  бы  об  отказе  от
наследства, будет недостаточно. В документе должна речь идти
об  отказе  в  пользу  другого  претендента.  В  данном  случае
имеются в виду преемники по очереди или лицо, которое может
получить наследство по родственным связям.

Составленная бумага преемником не может помочь в случае отказа
от  имущества  в  пользу  гражданина,  которого  нет  в
наследственной  очереди  или  же  лишенного  права  получать
данное наследство.

Отказ  от  предоставляемого  имущества  может  происходить  по
некоторым причинам. В определенных случаях наследство – не
только прибыль. Оно нередко становится достаточно убыточным.
Речь  идет  о  различных  кредитах,  больших  задолженностях
наследодателя.



Также  и  за  саму  процедуру  оформления  наследства  придется
заплатить.  Таким  образом,  ГК  РФ  дает  возможность  лицу
отказаться  от  наследства.  Как  показывают  статистические
данные, именно так поступает 1/8 потенциальных наследников.

Главными причинами, которые вынуждают претендента отказываться
от  предлагаемого  движимого  или  недвижимого  имущества,
являются:

задолженности завещателя;
финансовые  затраты,  которые  могут  понадобиться  за
переоформление документов;
плохое состояние дома, квартиры или дачи;
далекое проживание от наследства.

Чтобы отказаться от наследства, следует обратиться к услугам
юриста.  При  этом  нужно  составить  заявление.  Пассивность
преемника не рассматривается как отказ. Оформляется подобное
заявление во многих случаях через представителя. Особенно это
актуально,  когда  претендент  проживает  от  наследства  на
значительном расстоянии.

Преемник подписывает доверенность на конкретного гражданина,
которому следует отказаться от предлагаемого имущества. Служба
опеки  и  попечительства  имеет  право  представлять  интересы
несовершеннолетних или недееспособных претендентов.

Также  преемник  может  воспользоваться  вариантом,  когда
оформляется отказ просто по месту жительства в нотариальной
конторе. Юрист обязан в таком случае отправить бумагу другому
специалисту, который представляет интересы завещателя.

Заявление отказа от наследства
Документ для отказа содержит такие части:

верхняя — для ее составления необходима помощь юриста;
наименование;
личные сведения о преемнике;



официальная прописка;
паспортные сведения завещателя;
родственные связи с покойным;
дата кончины завещателя.

Также  понадобятся  реквизиты  паспорта  гражданина,  который
получит  наследство.  Обязательно  указывается  уровень
родственных  связей  последнего  и  сонаследника.

Образец  заявления  для  безоговорочного  отказа  от  наследства
можно скачать здесь.

Образец заявления для отказа от наследства в чью-либо пользу
можно скачать здесь.

Если отказ был составлен под давлением других лиц, значит, он
считается  недействительным.  Имеют  место  случаи,  когда
официально  была  доказана  недееспособность  лица  на  момент
написания  заявления  об  отказе.  Тогда  такой  документ  также
считается незаконным.

Если преемник соглашается получить наследство, но по истечению
определенного  времени  изменяет  свои  планы,  он  имеет  право
оспорить свое решение в судебном порядке. Однако сделать это
будет очень трудно. Ведь в большинстве случаев такие заявления
заканчиваются  отказом  претенденту.  Даже  специалисту
понадобится много усилий и значительный опыт, чтобы добиться
результата.

Что  такое  обязательная  доля  в
наследстве
Преемники, которые получают обязательную часть наследства, не
имеют  права  отказаться  от  имущества  в  пользу  другого
родственника. Однако, в данном вопросе есть свои нюансы, о
которых следует знать. Доля в обязательном порядке – это такое
условие для завещания, предусмотренное государством для тех
граждан, которые проживали на иждивении у наследодателя.
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В  данную  категорию  людей  входят  лица,  относящиеся  к
недееспособным и тем, которые не могут обеспечивать себя по
состоянию здоровья. Они принимают долю наследства, равняющуюся
половине части, что должны получить наследники согласно нормам
закона.

В  большинстве  случаев,  преемники,  получающие  обязательную
долю,  имеют  право  на  наследство,  которое  не  учтено  в
завещательном документе. Но если такой части не существует, то
уменьшается количество претендентов на имущество умершего.

Отказ от доли наследства в пользу другого родственного лица –
очень  сложный  процесс  с  юридической  точки  зрения.  Поэтому
лучшего  всего  это  дело  доверить  грамотному  специалисту,
владеющему необходимыми знаниями. Только он поможет собрать и
оформить все документы.


